

**ACTA DE LA REUNIÓN 04/2025 DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA
ASOCIACIÓN DE SERVICIOS DE GEOLOGÍA Y MINERÍA IBEROAMERICANOS**
31 de marzo de 2025

Convocada en tiempo y forma, siendo las 17:00 p.m. (hora local) se celebra de forma presencial la reunión 04/2025 de la Junta Directiva de la Asociación de Servicios de Geología y Minería Iberoamericanos - ASGMI-.

Asisten a la reunión:

Presidente de Honor	Dr. Vicente Gabaldón , Presidente de Honor de ASGMI.
Secretaría General	M. Sc. Gracia Olivenza Jiménez , Secretaria General de ASGMI, acompañada por la M.Sc. Virginia Luengo .
Vicesecretaria General	M.Sc. Diana Ponce de León , del CN Instituto Geológico y Minero de España – CSIC.
Vocales:	Dr. Martín Gozalvez , de SEGEMAR. Dr. Rafael Duarte y Dr. Francisco Valdir , en representación del Servicio Geológico de Brasil -SGB- Geól. Julio Fierro y Abog. Jessica Lizeth Martínez Huertas del Servicio Geológico Colombiano, SGC. Ing. Lionel Fidel , del Instituto Geológico Minero y Metalúrgico de Perú – INGEMMET-

Se excusa al Ing. Edwin García Cocco, Presidente de ASGMI quien no puede asistir por haber tenido problemas con su vuelo a Cuzco.

Tras las palabras iniciales de saludo entre los asistentes, la reunión da comienzo con los siguientes asuntos:

1. Preparación de la reunión estatutaria de la XXX Asamblea General Ordinaria de ASGMI
2. Asuntos varios

Punto 1. Preparación de la reunión estatutaria de la XXX Asamblea General Ordinaria de ASGMI

Se agradece al INGEMMET por su apoyo en la organización de la Asamblea. Se revisa la agenda prevista y se destacan los principales logros de los Grupos de Expertos, entre ellos:

- La publicación del libro Sitios de Interés Geológico en Iberoamérica.
- La Guía para la Minería Artesanal y de Pequeña Escala.

Estas iniciativas serán presentadas en las sesiones previas al taller científico-técnico, junto con las intervenciones de instituciones invitadas como el USGS y EuroGeoSurveys (EGS), cuya presentación estará a cargo de la Dra. Teresa Ponce de León (LNEG). El Dr. Martín Gozalvez presentará, además, los avances del proyecto de cooperación entre servicios geológicos de ASGMI y europeos, cuya financiación ha sido adjudicada, y el estado del mapa de minerales críticos de América Latina.

Respecto al Servicio Geológico de Canadá, aunque no participará oficialmente, se reconoce su interés en los resultados e impacto en la región del Proyecto Multinacional Andino (PMA) y se acuerda valorar, durante la Asamblea, posibles áreas de colaboración futura. Entre los asistentes se proponen algunos temas de interés como la ordenación territorial y la restauración de áreas degradadas.

Otro tema central será la reactivación del apoyo de ASGMI a la creación de servicios geológicos en América Central. Ante la presencia confirmada de Francisco Igualada (Banco Mundial), se acuerda explorar la viabilidad de retomar la vía de financiación anteriormente abierta con esta entidad.

Finalmente, se aborda la organización de la próxima Asamblea General (2026). El SGC manifiesta su interés en participar como sede, aunque todavía no puede hacer un ofrecimiento formal. Informa de que podrá actualizar esta información en el plazo de un mes aproximadamente tras resolver algunas cuestiones internas. El SGB se ofrece como alternativa en caso de contingencia, aunque sugiere que, idealmente, otro país pueda asumir dicha responsabilidad por haberse celebrado la asamblea general recientemente en Brasil.

Punto 2 asuntos varios.

En asuntos varios se destacan los siguientes asuntos tratados:

Se debatió la necesidad de fortalecer la comunicación institucional y la visibilidad de ASGMI. En este marco, se propuso redefinir el actual Grupo de Expertos en Red de Museos (GERM) para transformarlo en un grupo orientado a la divulgación y cultura científica.

El Servicio Geológico de Brasil confirmó su participación en la COP30 (Brasil, 2025), ofreciendo representar a ASGMI y a los servicios geológicos iberoamericanos durante el evento.

Con motivo del 40º aniversario del desastre de Armero (Nevado del Ruiz), el Servicio Geológico Colombiano invitó a ASGMI a participar en la Bienal que se celebrará en noviembre de 2025. El evento incluirá actividades educativas con la participación de niñas y niños, y se sugirió la posibilidad de llevar una exposición itinerante de ASGMI como herramienta de divulgación y sensibilización.

Madrid, 31 de marzo de 2025





M. SC Gracia Olivenza
Secretaria General

